



# Groupement de Recherches sur l'Administration Locale en Europe

*Groupement d'intérêt scientifique*

## **Commission « Justice spatiale »**

### **Appel à manifestation d'intérêt**

La justice spatiale est une notion de géographes et tendrait à remplacer celle d'aménagement du territoire tant l'État ne semble plus avoir les ressources de conduire une telle politique ambitieuse. Le territoire est source d'inégalités et il peut aussi être un moteur de réduction de ces inégalités. Les réformes territoriales à l'œuvre sont pour partie envisagées sous l'angle de la réduction des inégalités. Les juristes en collectivité sont à même de participer à la discussion sur une notion riche de perspectives dans un cadre qui accentuera la décentralisation (projet de loi 4D). L'exposé des motifs du projet 4D met l'accent sur la volonté de lutter contre les fractures territoriales.

Sans vouloir préjuger de ce que nous déciderons ensemble, on peut d'ores et déjà envisager l'organisation d'un colloque courant 2022. Ce qui permettra de faire le point sur la réforme territoriale après la loi 4D et sa participation à l'effort de justice spatiale. L'organisation de séminaires avec l'AdCF est également prévue sur des thématiques qui nous permettront de travailler entre plusieurs commissions, notamment aménagement et finances.

Des thèmes comme la centralité, la cohésion urbaine, la métropolisation, la recomposition territoriale pourront faire l'objet de séminaires. L'organisation de ces conférences fera également l'objet de discussion pour envisager un format qui conviendra à tous.

*Nous invitons toute personne intéressée à se manifester pour rejoindre le projet.*

#### Contact

**Florence Lérique, Professeure des Universités, Université Bordeaux  
Montaigne**

**[florence.lerique@orange.fr](mailto:florence.lerique@orange.fr)**

31/05/2021